

# Nachtgedanken

Montag bis Sonntag, 20.50 Uhr (NDR 1 Niedersachsen)

**27. Mai bis 02. Juni 2024 - "Nächte an verschiedenen Orten"**

**Von Manfred Maria Büsing, Diakon und Seelsorger aus Hannover.**

Wie man sich bettet, so schläft man. Aber auch das Wo spielt eine Rolle. Manfred Maria Büsing erzählt in seinen Nachtgedanken von Abenden u.a. im Zoo, in der Oper, in der Kirche oder in einem Kaufhaus. Manfred Maria Büsing ist Diakon im Ruhestand und Seelsorger aus Hannover.



**Manfred Maria Büsing**

Redaktion: Oliver Vorwald  
Evangelische Kirche im NDR  
Knochenhauerstr. 38-40  
30159 Hannover  
Tel. (0511) 32 76 21  
[www.ndr.de/kirche](http://www.ndr.de/kirche)

Dieses Manuskript ist urheberrechtlich geschützt und darf nur für private Zwecke des Empfängers benutzt werden. Jede andere Verwendung (z.B. Mitteilung, Vortrag oder Aufführung in der Öffentlichkeit, Vervielfältigung, Bearbeitung, Übersetzung) ist nur mit Zustimmung der Ev. Kirche im NDR zulässig. Die Verwendung für Rundfunkzwecke bedarf der Genehmigung des NDR.

### **Montag, 27. Mai 2024 – Im Zoo**

Eine Nacht im Zoo. Wie es da wohl so zugeht? Ob alle Tiere schlafen? In welchen Haltungen? Schläft eine Giraffe im Stehen? Bekommen die Löwenbabys eine Gute-Nacht-Geschichte? Träumen die Tiere ihre Sehnsucht von Freiheit in freier Wildbahn? Die ganz alten Tiere erzählen sich vielleicht eine Legende, Von einer Arche, die vor Urzeiten einmal die Tiere gerettet hätte. Auftraggeber Gott und Noah als Schiffs-bauer. Es wurde ein eilig zusammengezimmelter Holzkasten. Am Anfang noch kein Tropfen Regen in Sicht. Dann die Sintflut. Land unter. Den Tieren kam Noahs Gottvertrauen voll zu Gute. Sie wurden gerettet. Bleibt die Frage, wie die Giraffen darin geschlafen haben? Wahrscheinlich hatte Gott auch dafür eine Lösung. Wie auch immer: Kommen Sie wohlbehütet und bewahrt durch diese Nacht.

### **Dienstag, 28. Mai 2024 – Im Kaufhaus**

Eine Nacht im Kaufhaus – Wie es da dann wohl so wäre? Schon als Kind hat mich diese Fülle von Dingen in Abteilungen auf vier Stockwerken fasziniert. In einem unbemerkten Moment in einem Schrank verschwinden. Warten, bis alle weg sind. Dann aber: Spielzeugabteilung, anschließend Herrenbekleidung. Und kurz in der Feinkostabteilung vorbeischmecken. Nach all den kleinen Abenteuern ausruhen. Ich erschrecke: Ein scheinbar etwas älterer Mann liegt da schon in einem der Betten. Wachpersonal? Gleich wird er meckern und mir Hausverbot erteilen. Nix davon passiert. Im Gegenteil: Er lächelt mich an. Sagt: „Auch Gott muss sich mal ausruhen“. Ich sehe keinen Bart. Dafür aber ein liebevoll-gütiges Lächeln. Spüre ein Verständnis für auch mal schräg-verrückte Ideen. Kommen Sie wohl behütet und bewahrt durch diese Nacht.

### **Mittwoch, 29. Mai 2024 – In der Hölle**

Eine Nacht in der Hölle. Na, das wäre ja noch schöner. Ich in der Hölle. Wo kämen wir denn dahin? Und überhaupt – gibt es die denn überhaupt? So mit Feuer, Teufeln und ewiger Verdammnis? Diese alten Gruselbilder – oft von Kirchen zum Angst- und Kleinmachen installiert. Meine Hoffnung und mein Vertrauen haben etwas anderes vor Augen. Es kann doch nicht mehr schlimmer werden, als es augenscheinlich oft schon ist. Denn ja, es gibt sie doch. Eine Hölle auf Erden. Überall dort, wo Menschen teuflische Züge annehmen. Wo Grundrechte mit Füßen getreten werden. Wo Würde und Achtung missachtet werden. Und ich selbst? Kann dem scheinbar nur wenig entgegensetzen. Zumindest aber beten und handeln. Kommen Sie wohl behütet und bewahrt durch diese Nacht.

### **Donnerstag, 30. Mai 2024 – In der Kirche**

Eine Nacht in der Kirche. Wie es da wohl sein wird? Ich vermute mal, ziemlich kalt und dunkel. Ungemütlich und vielleicht sogar etwas unheimlich. Wahrscheinlich gibt es aber gar kein Erleben, weil Kirchen in der Nacht meistens verschlossen sind. Diebstahl- und Zerstörungsgefahr. Mag sein. Und

dennoch. Kirchen sollten rund um die Uhr verlässlich geöffnet sein. Davon träume ich. Ein, zwei Menschen wären dort. Keine Aufpasser, sondern ganz irdische Nachtengel. Mit Zeit, mit offenen Herzen und Ohren. Absichtslose Gesprächsbereitschaft. Es wäre warm und gemütlich. Die harten Holzbänke haben Kissen und bei Bedarf auch für ein paar Stunden eine Decke. Gott gibt den Seinen Schlaf. Morgen schauen wir weiter. Aber jetzt: Kommen Sie wohl behütet und bewahrt durch diese Nacht.

### **Freitag, 31. Mai 2024 – In der Oper**

Eine Nacht im Opernhaus. Gibt es nicht? Doch gibt es! Verschiedene Opernhäuser bieten das bereits an. Sidney – Paris – Zürich. Wie es da wohl so wäre? Nach der Vorstellung steht, meist in einer Loge, ein edles Bett. Einschlafen in einer Wolke von Duft und Klang. Toiletten und Waschgelegenheiten hat so ein Haus ja genug. Frühstück am nächsten Morgen in der Theaterkantine. Andere Opernhäuser bieten nächtliche Schlafkonzerte an. Man sitzt bequem im Zuschauenden-Raum. Einschlafen ist ausdrücklich erwünscht. Das Orchester spielt aus Humperdincks Märchenoper Hänsel und Gretel. Diese singen im innigen Duett den Abendsegen: „Abends will ich schlafen gehen. Vierzehn Engel um mich stehen.“ Von Gott selbst - behütet und bewahrt schlafen alle ein. Kommen auch Sie wohl behütet und bewahrt durch diese Nacht.

### **Samstag, 01. Juni 2024 – Auf dem Sofa**

Ein Abend auf dem Sofa? Wie das wohl werden wird? Das weiß ich schon jetzt so ziemlich genau. Bis heute Abend ist ja noch etwas Zeit. Aber eigentlich sollte ich den Samstagabend doch produktiv gestalten. Actionnacht – Morgen kann ich ja ausschlafen. Kino – Party – Freunde treffen und irgendwas los machen. Nö – danke. Heute Abend lädt mich mein Sofa ein. Und ich lade mir dann ein paar ganz besondere Gäste dorthin ein. Da wären: Mein innerer Schweinehund, mein inneres Kind und – Gott. Der hat ja auch schon ganz am Anfang etwas von Ruhe und schöpferische Pause gesagt. Dass neben dem Tun auch das Lassen gesegnet ist. Und ich vermute, dass er auch selbst mal ein Sofa braucht. Wenigstens ab und zu – mal so zwischendurch. Wie auch immer – ich freue mich auf heute Abend und auf mein Sofa.

### **Sonntag, 02. Juni 2024 – Im Himmel**

Eine Nacht im Himmel – wie es da dann wohl so wäre? Gibt es den Himmel überhaupt als realen Ort? Irgendwo außerhalb unserer Welt? Ich gehe mal davon aus. Irgendwie glaube ich schon daran. Wird es da überhaupt mal dunkel? Dann wären da auch Engel. Schlafen die nachts? Oder sind die ständig unterwegs? Und die vielen anderen Menschen, die schon längst dort sind? Gibt es Wattebetten, sanfte Ruhekissen? Singt ein paradiesischer Chor ein Gute-Nacht-Lied? Gibt es Frühstück am nächsten Morgen? Und Gott? Ist da auch irgendwo. Oder schläft er abwesend im Sonstwo? Manchmal würde ich ihn schon gerne wachrütteln. Eines Tages werde ich es wohl wissen. Wahrscheinlich wird alles dann ganz anders sein. Wie auch immer.

Kommen Sie wohlbehütet und bewahrt durch diese Nacht.

